

きんもくせい

編集目標 人間尊重の教育を求めて

令和2年 学校教育だより

September 9 第346号

(年4回発行)

編集・きんもくせい編集委員会

発行・埼玉県富士見市教育委員会

電話・049-251-2711(内線623)



「中学部の畠より」

写真提供／特別支援学校

「小さな翼」

富士見台中学校3年

山崎 遥加

果てしない空
何があるのか
わからない
希望という名の翼をつけて
小さい飛行機
飛ばしてみよう
あきらめの風
悲しみの雨
小さな翼は飛び続ける
おそれないで
逃げないで
いつしか虹の橋
夢という名の宝物
たどりつけるよ
信じてる

特別支援教育

一人一人が輝くためのUD

勝瀬小学校 教諭 細川 翔平

ユニークなデザイン（以下UD）という言葉は、今やほとんどの人が耳にしたことのあるのではないかでしょうか。「ユニーク」とは「普遍的な・全体の」ということを示し、これを学校教育に当たす。いわば、一人一人に応じた指導・支援を行うということです。

UDに対する意識を高めるために、個々に応じた指導・支援を行っています。

さらにUDは、どの子にとっても「あると便利な」支援といわれています。このようないう支援は特別支援学級に限らず通常学級にも必要な支援となります。通常学級でUDが取り入れられることで、全ての子供たちがより安心して学校生活を過ごすことができます。

UDに対する意識を高めるために、個々に応じた指導・支援を行っています。

今年度から小学校で英語が教科化され、来年度からは中学校でも学習指導要領が改訂され、英語教育の充実が求められています。これからはより豊かな英語力を身につけることが重要になります。単に英語の知識をつけるだけではなく、場面や相手に応じてどのような言葉を発信していくかが大切になってしまいます。だからこそ、一回の授業計画を十分に練り上げ、決めておくことで誰が何の役割かを明らかにしたりと、授業でもその他の場面でも、常に個々に応じた指導・支援を行っています。

英語から広がる新しい世界

富士見台中学校 校長 堀川 博基

須藤教諭の授業には生徒の豊かな表情が現れます。まずは「笑顔」が溢れます。それはリズムのある流れの中に、生徒が自分を表現するエッセンスが詰まっているからです。「緊張」が走ります。それは、工夫された教材に生徒が集中し、エクササイズにのめり込みます。

須藤教諭の授業には生徒の豊かな表情が現れます。まずは「笑顔」が溢れます。それはリズムのある流れの中に、生徒が自分を表現するエッセンスが詰まっているからです。「緊張」が走ります。それは、工夫された教材に生徒が集中し、エクササイズにのめり込みます。だからです。「感動」が生まれます。仲間との交流を通して自分の考え方や価値観を英語というツールにより表現するからです。

様々な表情の現れる須藤教諭の授業は、生徒の心に響き、確かな英語力を育む授業だと確信しています。

“Have fun with English!

～コミュニケーションの楽しさを味わう授業作りを目指して～

指導者 富士見台中学校 教諭 須藤 純子

「なぜ英語を勉強するのですか?」「英語なんて勉強しなくても生きていけるじゃないですか?」毎年のように生徒にぶつけられる言葉です。私はいつも「英語は使えなくても生きていけるけど、使えば自分の世界や可能性を広げてくれるよ。」と答えています。日本でもグローバル化が進み、生活中にはたくさんあるとのつながらないことを知らぬ世界がたくさんあります。生徒の視野を広げ、未来の可能性を高めるために、英語を使って伝え合う楽しさ、「コミュニケーションの楽しさ」一人でも多くの生徒に感じてもらいたいと思っています。

英語はコミュニケーションをとるために道具です。英語を使えば、よりも多くの人とコミュニケーションをとることができます。多くのことを知ることができます。地球上にはまだ知らない興味深い世界があるといふことに気づくことはできません。生徒の視野を広げ、未来の可能性を高めるために、会も多くなりました。このような時代に生きていいく中で、外國とのつながりを無視して生活していくことはできません。英語を使うことで、多くの生徒に感じてもらいたいと思います。

諏訪小学校 6年1組 小林 凜太郎

漢字の取り組みについて

今、新型コロナウイルス感染症が流行っていて、新しい生活様式が求められています。ぼくたち諏訪小学校の6年生は清掃の時間に人数を減らしてそうじをしています。そうじをしないで教室に残っている人は、漢字の力を上げるために漢字プリントに取り組んでいます。この漢字プリントは1年生~6年生まで学年別に取り組むことができるようになっていて、毎日続けることによって漢字を少しづつ覚えることができます。

まだ今までのような日常生活には戻っていませんが、この取り組みを続けて漢字の能力を高めていきたいです。



当たり前のこと

「今、本当にそうじ中なんですか。」

掃除中に本校を訪れた人は子どもたちの掃除の様子を見て驚きます。

閑沢小では「もくもく清掃」を合言葉に時間いっぱい言葉でなく目で合図をしながら掃除をします。ほうきでゴミを集めると、雑巾がけをする子、それぞれが担当することを実際にタイミングよく動き、当たり前のように黙つて清掃を行

と大切に
関沢小学校 永嶋 希美
います。入学したばかりの一年生たちも、周りで掃除をしているお兄さんやお姉さんたちの姿を見て、少しづつ真似をして学んでいきます。
最後まで黙つて掃除をすることで、一つのこととに集中して取り組む力がつきます。また、最後までやり遂げる力がつきます。
新型コロナウイルス感染症の影響で、今までの日常とは違った生活が求められる今だからこそ、この機会に新しいことを学んでみませんか？

当たり前のことを大切に

関沢小学校 永嶋 希美

家族で過ごす時間が増えたので、夕方のジヨギングを日課にしたり、家事を子どもたちにも分担したりして、家族の時間を大切にして過ごしました。

緊急事態宣言が解除されましたが、感染が落ち着く気配は感じられません。正直この先どうなるか不安です。子どもたちに、今しかできない経験をさせてあげたいという気持ちもありますが、心と体が健康でなければできません皆さんの手にこの冊子が届

を送ることができるようになっています。

第346号 きんもくせい

交流試合を行つた。校長先生が中学時代の野球部の恩師であり、その時の対戦相手だった中学生たちと今では同じチームでプレーしているのも、不思議な縁であると思う。

私は、三人の娘がおり、「女子野球も珍しくないので、その夢はかなわなかつたそれでも、娘の同級生と野球の試合をすることができたり対戦相手のチームに娘の学校の先生がいたりすることは野球というスポーツの魅力であると思つてゐる。

PTA活動を通して出会つた方々とも、その後の野球観戦を通じて付き合いが続いているのも同様に思つてゐる。

昨年、一昨年と小学校で特別授業を行つたときに、将来の仕事として、夢を仕事にすることだけでなく、自分がやりたいことを続けるために仕事を選ぶという選択肢があ

私自身の実体験に基づく話であるが、妥協で仕事を選んだのではなく、やりたい仕事を選ぶというよりも、自分に合っている仕事として選んだのである。今では責任のある立場を任せられている。

今年は、新型コロナウィルス感染症の影響で、部活動の練習成果を発揮する場面が多く失われており、とても残念に思っている。でも、続けていれば、新しいことにチャレンジする際、発揮できる場面はきつとくる。それを実現させるために、今後も先生と親が力を合わせればよいのだから。

教育課題特集 生きる力を はぐくむ

果が期待できるのです。まず脳の活性化です。運動するとときは脳から電気信号が出て筋肉を動かします。脳は筋肉と同じで使わないと衰えてします。ただし、使えば刺激になります。

次に神経が活発に働けば自律神経の働きがよくなりバランスが整います。血流もよくなり運動の種類によつては筋力や持久力も変化していきます。

では、反対に運動しないとどうなるのでしょうか？

関節の可動域（柔軟性）が狭くなり筋力が落ちます。血

A group fitness class is performing a lunge exercise with resistance bands in a modern studio. The participants are in a deep lunge position, holding a resistance band that connects their feet. The studio has large mirrors on the walls and a polished wooden floor.

健康は一日にしてならず
富士見市総合体育館 館長 関戸 健一

貴重な家族時間

関沢小学校 保護者 熊谷麗

学校 保護者 吉原 智博

富士見特別支援学校

児童生徒に寄り添

ることを話した。

私自身の実体験に基づく話であるが、妥協で仕事を選んだのではなく、やりたい仕事というよりも、自分に合っている仕事として選んだので、今では責任のある立場を任せている。

今年は、新型コロナウイルス感染症の影響で、部活動の練習成果を発揮する場面が多く失われており、とても残念に思っている。でも、続け

本校に赴任して、四ヶ月目に入りました。これまで、給食センターに勤務しておりましたので、自校給食の本校は手の届くところに児童生徒がおり、毎日給食を心待ちにしてくれている様子が伝わってくる職場です。そこで、次のことを心がけながら給食づくりをしています。

視覚支援への配慮

ランチルーム等の教育に関する掲示物は、決められた場

て視覚支援を行なうながら理解に繋げています。そして、配置を構造化して、毎日安心してランチルームが利用できるようになります。

縁を大切に

西中学校
保護者 吉原 智博

一児童生徒に寄り添う給食づくり

お粥は少し米粒を混せてみたところ児童が食べることができ、とても嬉しく思いました。



<11月1日は「彩の国教育の日」>

県では、教育に関する理解を深めていただくため、11月1日を「彩の国教育の日」、11月1日から7日までを「彩の国教育週間」としています。

例年、県や市町村、学校、社会教育施設、各種団体等で、学校公開や親子向け体験教室などの事業を多数実施していますが、今年度は、コロナウイルス感染症拡大の影響を受け、多くの事業が自粛されています。このような状況だからこそ、家族と「自然」「人」「本」「家族」「地域」の大切さや思い出について語り合ってみませんか。ほっこりした話題で、元気で明るい気持ちになる教育週間にしましょう。

○詳しくは県ホームページを御覧ください。

＜リンク先＞

<http://www.pref.saitama.lg.jp/f2215/kyouikunohi/>



昨年度の「彩の国教育週間の取組」を紹介します。

水谷東小学校

南烟小学校



お詫びと訂正
7月号(345号)P3「特別支援教育」の「小中交流会で滑らかに」に執筆いただいた本郷中学校柴崎美架教諭の原稿中で「特別支援学級小中交流会」が「特別支援学校小中校交流会」になっておりました。訂正してお詫びいたします。

ミメキリン」の見分け方は、その体の模様。「アミメキリン」は白の地毛に赤褐色の亀の甲羅のような模様があり、「マサイキリン」は、栗毛の地毛に形のばらつきのある茶色い星形の模様があります。そんな希少種である「マサイキリン」の赤ちゃん誕生のニュースは、この状況の中で、とても明るいニュースとなりました。

ところで、キリンと言えば、三百六十度の広い視野を持つ動物です。遠くを眺めたり、近くのものを見たり、背の高い木々の葉や低い地面までも、前後左右関係なく自由に見ることができます。動物界の中でも、視野の広さは、トップクラスと言われています。

わたしたちは、気になることがあると、どうしてもそのことだけに縛られがちになってしまいます。こんな状況の時だからこそ、キリンのように、広い視野で、周りをゆったりと眺めながら、豊かな時間を過ごしたいのですね。

四月八日、二年二組のメンバーは初めて顔を合わせました。教室には凄まじい緊張感が漂つており、黒板に向かい、子どもに背を向けると、全員いなくなってしまったのです。

はないかと思うほど静かでした。私自身も少し緊張しながら、それでも三十六人全員と元気にお会えたことを何よりもうれしく思いました。

しかし、残念ながらその後も休校が続き、分散登校の期間を経て六月十五日にクラスが再スタートを切りました。始まつてみたものの、今年度はたくさんの行事が中止となつてしましました。一学期を振り返つてみると楽しい時

学校 教諭 蠡崎 溪香

間が削られて、我慢しなければいけないことがたくさんありましたと感じます。

そんな学期の最後に、学年レクで8の字跳びを行いました。「他クラスと比べても静かな印象の二組は大丈夫なのだろうか。」と密かに心配をしていました。

練習がスタートすると一生懸命に繩を回し、活き活きと楽しそうに跳ぶみんなの姿がありました。本番でよい記録

を出そうと真剣になる中で
繩に引っかかってしまっても
笑顔を絶やさず「大丈夫。」切
り替えよう。」と前向きな言
葉が自然と飛び交いました
クラスの子みんなに笑顔があ
ふれました。結果は七クラス
中二位。二位という順位に「も
つと跳べたのに…。」と悔し
がっている子もいましたが最
後は私も子どもたちもとても
喜びました。

一学期には SPORTS DAY
や合唱祭が予定されています
二組なら、どんな困難も乗り
越え、素敵な想い出を紡いで
いくことができると思われます

例年なら夏休みまつた中の中八月十八日から始まつた今年の二学期も、スタートしてから一ヶ月が過ぎました。夏の暑さにも負けず、元気に登校してきた子どもたちが、ほんの少しあわない間にも、たくましく成長したように感じます。

夏休みに入る頃、「マサイキリン」の赤ちゃんが誕生したというニュースを見ました。「マサイキリン」は、日本の動物園に七頭しか飼育されていない希少な種です。わたしたちが普通「キリン」といって思い浮かべるのは、「アミメキリン」。昔は、キリンはこの「アミメキリン」一種とされていたのですが、現在は、ドイツの研究者により四種と言われています。「アミメキリン」は日本のおあこちの動物園で見ることができ、百六十頭以上が飼育されている

編集後記